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Verbale del Presidio di Qualità di Ateneo delle Scuole di Specializzazione di Area Sanitaria 

del 5 FEBBRAIO 2025 

Alle ore 16.00 del 5 febbraio 2025, giusta convocazione in data 31 gennaio 2025, si riunisce in via telematica 
il Presidio di Qualità di Ateneo delle Scuole di Specializzazione di Area Sanitaria con il seguente ordine del 
giorno: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
2. Aggiornamento analisi dei Questionari di soddisfazione dei Medici in formazione specialistica e dei 

Docenti 
3. Aggiornamento delle scuole di specialità per le quali si procederà con dei video e sulla realizzazione 

degli stessi 
4. Comunicazioni 
 

Risultano presenti: 

In rappresentanza dei Direttori delle Scuole di specializzazione 
 

Nominativo Presente Assente 
Assente 

giustificato 

VILLANI Simona X   

BENAZZO Marco X   

BRUNO Raffaele   X 

NORIS Patrizia X   

 

In rappresentanza dei Medici in formazione specialistica 

Nominativo Presente Assente 
Assente 

giustificato 

DOGLIANI Sara X   

MANGIAVACCHI Sonia X   

NAVOBI PORRELLO Vincenzo X   

ZAGAMI Marco X   

 

Risultano inoltre presenti, come supporto amministrativo: la Dottoressa Claudia Morini funzionario afferente 
all’UOC Scuole di Specializzazione Area Sanitaria, nonché il Signor Alessio Discacciati – membro del Presidio 
Monitoraggio e Valutazione, afferente all’UOC Scuole di Specializzazione Area Sanitaria.  

Funge da segretario verbalizzante il Sig. Alessio Discacciati. 

La Presidente, verificata la sussistenza del numero legale, apre la seduta. 
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1) Approvazione del verbale della seduta precedente 

La Presidente, Professoressa Villani, illustra il verbale della seduta del 18 dicembre 2024 inviato con le 
proposte di modifica suggerite dalla Prof.ssa Noris e chiede se ci siano altre osservazioni.  
Non essendoci ulteriori rilievi, il Presidente pone in approvazione il documento che è approvato all’unanimità 
dei presenti. 
 
2) Aggiornamento analisi dei Questionari di soddisfazione dei Medici in formazione specialistica e dei 

Docenti 

La Presidente invita i Rappresentanti dei Medici in formazione specialistica a presentare l’analisi dei 
Questionari compilati dai MiFS. 
La Dott.ssa Sara Dogliani illustra lo stato dell’arte del lavoro, che al momento si limita a una schematizzazione 
dei risultati emersi in quanto non sono riusciti a procedere anche a un commento, per il quale chiede possa 
essere rimandato al successivo PQASs.  
La Prof.ssa Villani propone di accogliere questa richiesta e suggerisce di interpretare i risultati emersi come 
già fatto nei precedenti report. Il PQASs accoglie la proposta e concorda con il suggerimento. Pertanto la 
Prof.ssa Villani condivide con il gruppo di lavoro il report dello scorso anno. 
Prende quindi la parola la Prof.ssa Villani per presentare i risultati emersi dall’analisi dei Questionari di 
soddisfazione dei Docenti che sono stati condivisi già con alcuni membri del sottogruppo, sebbene solo la 
componente docenti di fatto si è ritrovata. Nel complesso, i risultati sono positivi; emerge un buon grado di 
soddisfazione generale. Nelle classi in cui la soddisfazione è leggermente più bassa, resta comunque positiva 
la valutazione della programmazione dell’attività clinica e formativa. Il grado di soddisfazione risulta 
migliorato per tutte le Scuole soprattutto rispetto allo scorso anno. Come per il precedente lavoro la Prof.ssa 
Villani propone di arrivare con una bozza del report dei risultati di questa analisi nella prossima seduta. 

Il PQASs approva lo stato di avanzamento dell’analisi dei questionari e decide di rimandare alla prossima 
seduta la compilazione della bozza dei report. 

Al termine della trattazione si apre ampia discussione sulla didattica all’interno delle Scuole di 
specializzazione durante la quale emergono criticità e proposte di miglioramento.  
Il PQASs decide di valutare la stesura di proposte operative pratiche per la didattica da condividere con il 
Collegio dei Direttori a tempo opportuno. 

 
3) Aggiornamento delle scuole di specialità per le quali si procederà con dei video e sulla realizzazione 

degli stessi 

La Prof.ssa Villani dà la parola alla Dott.ssa Morini che informa il Presidio di aver preso contatti con la Dott.ssa 
Caldirola, Responsabile del Servizio Innovazione Didattica e Comunicazione Digitale, la quale ha comunicato 
che sarà disponibile ad una riunione nei primi giorni di marzo per calendarizzare l’avvio della realizzazione 
dei video di presentazione delle Scuole di specializzazione mediche. 
Quindi sottopone al Presidio la proposta di sostituire la Scuola di Anestesia, Rianimazione e Terapia Intensiva 
e del Dolore che ha già provveduto alla produzione un video, con quella di Geriatria: in questo modo resta 
invariato il numero di Scuole per le quali si procederà prioritariamente alla realizzazione di un video 
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promozionale, e teniamo conto della richiesta pervenuta dalla Prof.ssa Noris, Direttore della Scuola di 
Specializzazione in Geriatria che, considerato il basso numero di immatricolati nell’ultimo anno accademico, 
ha avanzato la richiesta di essere inclusa nell’elenco prioritario.  
Il Presidio prende atto della disponibilità dei Servizi coinvolti e ringrazia le parti coinvolte per l’avvio dei lavori, 
e approva la sostituzione della Scuola di Anestesia e Rianimazione con quella di Geriatria. 

 
4) Comunicazioni 

Il Presidente lascia la parola al Sig. Discacciati e alla Dott.ssa Morini che comunicano ai membri del Presidio 
che per il giorno 13 febbraio p.v. è previsto un incontro con la referente di Nomos e la Prof.ssa Villani per 
valutare eventuali correttivi nello svolgimento degli audit interni al fine di far emergere, anche in sede di 
audit, le criticità che si riscontrano nei commenti dei questionari di soddisfazione. 
Prende la parola la Dott.ssa Morini che illustra sinteticamente i punti di interesse introdotti dall’ultima Legge 
di Bilancio n. 207/2024 e dal decreto-legge 202/2024, c.d. Milleproroghe: 

• incremento del trattamento economico dei medici in formazione specialistica, a decorrere dall’a.a. 
2025/2026, pari al 5% della parte fissa per tutte le specializzazioni mediche e al 50% della parte 
variabile per le specializzazioni espressamente indicate dalla legge; 

• i medici in formazione specialistica possono assumere, su base volontaria e al di fuori dall’orario 
dedicato alla formazione, incarichi libero-professionali e di collaborazione coordinata e continuativa, 
per un massimo di 8 ore settimanali, non solo presso i servizi sanitari del Servizio sanitario nazionale 
ma anche presso i servizi delle strutture sanitarie private o libero professionali; 

• proroga del Decreto Calabria al 31/12/2027 e possibilità per le strutture sanitarie non accreditate, di 
chiedere l’accreditamento al Ministero se in possesso dei requisiti prescritti; 

• proroga della possibilità per gli enti e le aziende del SSN di conferire incarichi di lavoro autonomo, 
compresi incarichi di collaborazione coordinata e continuativa, e incarichi a tempo determinato a 
medici specializzandi iscritti all'ultimo o al penultimo anno di corso delle scuole di specializzazione 
fino ad un termine, in ogni caso, non successivo al 31 dicembre 2025. 

 
Il Presidio prende atto. 
 
Non essendoci altri punti all’OdG la Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 17:30.  
 
Il presente verbale verrà sottoposto ad approvazione nella prossima seduta del Presidio. 

La Presidente 
Professoressa Simona Villani 

 
[Documento firmato digitalmente] 

Il Segretario verbalizzante 
Sig. Alessio Discacciati 

 
[Documento firmato digitalmente] 
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